
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

10月 25日（火）に「ＦＤ情報交換会」が開催され、11名の教職員の方々にご参加いただきました。

皆様から出された感想や意見の一部をご報告します。 

 

趣旨：日頃の授業改善を進める中で疑問に思っていること、もっと知りたいこと、他の方に 

聞いてみたいことなど…教職員同士で情報交換を行う 

日時：令和 4年 10月 25日（火）16：30～18：00  

会場：1253、1254教室（対面）  

参加者：11名（本学教職員） 

 

 

 

 

 

参加者の興味関心にそって情報交換を行いました。 

以下のようなテーマがあがり、それぞれの工夫などを話し合いました。 

 

① 質問を促す方法 

② 授業の流れ 

③ グループ分け 

④ オンラインツール 

⑤ 授業改善アンケート 

⑥ 不正行為防止 

⑦ 卒研・ゼミ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022年 12月13日発行 

2022【第２号】 

FD情報交換会が開催されました 

新潟県立大学 FD委員会 

◆ 意見交換の内容 

④オンラインツールに関して、こんな情報がありました（一部のみ紹介） 

・Webclassのチャット機能を使って質問を受け付けている。グループごとのチャ

ット内容をタイムラインに流している 

・「Google Sheets」を使っている。直感的で、みんなで同じものが使える 

ところが良い 

・オンラインで活発さが失われた感はなく、むしろ情報共有が早くなった 

 

②授業の流れに関して、こんな情報がありました（一部のみ紹介） 

・reading assignments→quiz(group)→discussion→lectureの流れを行ってい

る。（読まないと答えられないため読むことを促せる） 

・ジグソー法を取り入れている。（テーマや課題について、グループ内で役割分担

をして調べ学習を行い、自分が調べた内容を教え合う方法） 

・事前に資料を読んでまとめてきてもらう。その中からいくつかピックアップ

し、授業で解説する 



 

 

 

【参加者アンケートより】（抜粋） 

 

＊普段話す機会のない他学部の先生と一緒に、「いかに学生たちの質問を促すか」という共通のテーマにつ

いて活発に意見交換できて、とてもためになりました。 

 

＊なるほどと思わされることがたくさんありました。自分の取り組みを評価してもらう機会になったのも

良い経験になりました。多くの収穫があった、という意味で、楽しい時間でした。 

 

＊他学部の教員と出会い、意見交換をするとても良い機会でした。またこのような機会があることを願っ

ています。 

 

＊分野や専門が違う先生から学ぶことも多いので、今回のような情報交換会はありがたいです。 

 

＊It was good to exchange opinions with other faculty members. I learned a few tips on how to 

stimulate students to ask more questions in class and how to organize a class in a more 

interactive way. 

 

＊I particularly liked the fact that our administrative staff from Kyoumuka actively participated 

in the discussion. Knowledge and information sharing with both faculty and staff members is 

equally important. 

 

 

 

◆ 情報交換会の感想 


